
 
 

CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

 LE MARDI 11 OCTOBRE 2022 À 18 H 15 

PROCÈS-VERBAL 

 

Membres présents Membre(s) absent(s) 

Madame Josyanne Charron, directrice Monsieur Yves Auffret, président 

Monsieur Jacques Pomerleau, parent Madame Anne-Valérie Lefort, enseignante 

Madame Anne-Maud Viau, parent et présidente substitut Madame Caroline Leduc, parent 

Madame Aurore Nicolet, parent Madame Mariève Cossette, parent substitut 

Madame Caroline Authier, parent  

Madame Geneviève Lebrun, parent substitut  

Madame Véronique Cadrin, enseignante Invité(s) - Public 

Monsieur Vincent Tremblay, enseignant Madame Virginie Huard, OPP 

Madame Nathalie Anne Nesterenko, enseignante substitut  

Madame Carol Dionne, éducatrice spécialisée  

Madame Sophie Lapointe, technicienne du service de garde  

  

  

*Cette année, il n’y a pas de représentant des professionnels dans la formation du CÉ. Il n’est pas 

obligatoire d’avoir un professionnel parmi les membres du CÉ.* 

 
1. Ouverture de l’assemblée et vérification du quorum 

L’assemblée débute à 18h18. 

2. Détermination du temps de rencontre 

L’assemblée terminera lorsque tous les points de l’ordre du jour auront été abordés. 

3. Nomination d’une secrétaire d’assemblée 

Encore une fois, cette année, madame Véronique Cadrin et monsieur Vincent Tremblay se partageront 

la responsabilité de secrétaire du CÉ.  

4. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Madame Charron fait la lecture de l’ordre du jour.  

Adopté par monsieur Jacques Pomerleau 

CE22-23-01 

5. Adoption du procès-verbal du CÉ du 14 juin 2022  

Adopté par monsieur Jacques Pomerleau 

6. Suivi au procès-verbal du CÉ du 14 juin 2022 

Aucun suivi 

CE22-23-02 



 
 

7. Élection d’un président ou d’une présidente du conseil d’établissement 

Madame Charron fait la lecture d’une lettre de mise en candidature écrite par monsieur Yves Auffret. 

Étant le seul membre qui se présente pour la présidence, monsieur Auffret est élu comme président 

du Conseil d’établissement 2022-2023.  

8. Élection d’un substitut au président du conseil d’établissement 

Madame Anne-Maud Viau se propose à titre de présidente substitut.  

9. Membre de la communauté 

Il n’y a aucun membre de la communauté qui est présent ce soir.  

10. Parole au public 

Madame Virginie Huard vient présenter les projets de l’OPP. Voir le point 16.5 de l’ordre du jour. 

11. Règles de régie interne du CÉ (adoption) 

Madame Charron présente le document « Règles de régie interne du Conseil d’établissement de 

l’école de La Broquerie ». Les règles sont adoptées à l’unanimité avec une modification à la règle #5 

où le règlement précisera la possibilité de tenir des séances du conseil d’établissement à distance sous 

certaines conditions. 

Adopté par madame Sophie Lapointe 

CE22-23-03 

12. Calendrier des séances et calendrier de travail (consultation/information) 

Madame Charron présente le calendrier des suggestions de date pour les différentes rencontres du 

CÉ lors de l’année 2022-2023. Les rencontres ont toujours lieu les mardis. La direction présente 

également le calendrier de travail qui informe des différents sujets à traiter lors des CÉ.  

13. Dénonciation d’intérêt (information) 

Les membres du CÉ doivent remplir un document à ce sujet si jamais ils sont confrontés à une situation 

où cela est nécessaire.  

14. Coordonnées des membres 

Les coordonnées des membres seront transmises au président ainsi qu’à tous les membres. 

15. Points de la direction d’établissement 

15.1. Activités éducatives complémentaires (approbation) 

Madame Charron présente le tableau des suivis des différentes activités éducatives 

complémentaires pour l’année scolaire. Elle précise qu’en raison du manque de ressources 

au niveau des autobus scolaires, des heures restreintes de sortie pour celles-ci (départ 

pas avant 9h30 à et retour à l’école obligatoirement à 14h30) et de l’augmentation des 

coûts pour la location, plusieurs sorties scolaires n’ont pas lieu hors de l’école. Pour que 

les sorties aient lieu dans chacun des groupes de l’école, 80% et plus des parents de la 

classe doivent accepter l’activité.  

Proposé par madame Carol Dionne et adopté à l’unanimité 



 
 

CE22-23-04 

15.2. Dérogation à la politique alimentaire (approbation) 

Même si les collations santé sont fortement recommandées, il arrive parfois que pour 

certaines activités spéciales dans l’école ou en classe, certaines collations sucrées soient 

offertes. Le CÉ propose une dérogation qui permet la consommation occasionnelle de ce 

genre de collation.  

Proposé par Sophie Lapointe et adopté à l’unanimité 

CE22-23-05 

15.3. Règles de fonctionnement du SDG, nouveau règlement (approbation) 

En lien avec les modifications qui ont été apportés par le gouvernement aux règlements 

des service de garde en milieu scolaire (LIP), Madame Sophie Lapointe présente le 

nouveau formulaire des Règles de fonctionnement du service de garde.  Le centre de 

service scolaire a fait un modèle unique pour toutes les écoles.  Les principales 

modifications sont colligées dans l’annexe 2, tarification. Le document sera envoyé à 

l’ensemble des parents de l’école en plus d’être déposé sur le site web de l’école. 

Proposé et adopté par monsieur Jacques Pomerleau 

CE22-23-06 

15.4. Journées pédagogiques (information) 

Madame Sophie Lapointe présente les différentes sorties proposées lors des journées 

pédagogiques de l’année scolaire. De plus, puisqu’il manque une éducatrice et un 

surveillant de dîner, les ratios pourraient être dépassés. La situation n’est pas survenue 

jusqu’à maintenant, mais advenant un bris de service, les élèves de 6e année, puisqu’ils sont 

en âge de s’occuper par eux-mêmes, pourraient être invités à demeurer à la maison. 

L’information sera transmise aux parents lors du prochain envoi du courrier familial.  

15.5. Classe extérieure : Mesure gouvernementale (demande d’aide financière) ou    

La fabrique à projets et Desjardins / formation du comité (approbation) 

Madame Charron présente la demande d’aide financière qu’elle a conjointement remplie 

avec madame Stéphanie Sabourin, conseillère aux ressources matérielles du CSSP. Si le 

CÉ va de l’avant avec cette demande, le document doit être terminé pour la rencontre 

du 22 novembre pour être ensuite envoyé au ministère avant décembre 2023. Une 

réponse devrait arriver d’ici l’été 2023 et, si le projet est accepté, il faudra attendre une 

autre année pour la réalisation du projet. Le comité qui fera le suivi de la demande auprès 

de madame Sabourin est composé de mesdames Anne-Maud Viau et Caroline Authier.  

Proposé et adopté par madame Caroline Authier 

CE22-23-07 

 



 
 

15.6. Formation obligatoire des membres 

Un lien vers les capsules de formations a été transmis, par courriel, aux membres. Le 

point « formation obligatoire des membres » sera toujours inscrit aux ordres du jour des 

rencontres de cette année et madame Charron sera disponible pour répondre aux 

différentes questions des membres.  

 

16. Droits de parole  

16.1 Enseignants 

Le mois de septembre, fidèle à son habitude, est un mois très chargé. Les activités de la 

rentrée scolaire, sous le thème des super héros, ont été fort appréciées par l’ensemble 

du personnel enseignant. Lors du vendredi qui a suivi la mise en scène théâtrale sur la 

cour d’école, il y a eu un « plaisir de lire » au parc des Gouverneurs ainsi que la projection 

d’un film héroïque, dans les classes, en après-midi.  

Les enseignants ont planifié les différentes sorties scolaires pour chacun des niveaux. Les 

élèves de 6e année ont eu la chance de rencontrer l’autrice Annie Bacon, tandis que les 

élèves de 2e année ont rencontré Michael Escoffier.  

L’école de la Broquerie a été sélectionnée pour un projet pilote d’aide à la classe. Ainsi, 

les éducatrices du service de garde viennent soutenir les enseignants de l’école à raison 

d’environ 3 heures par semaine pour chacun des groupes.  

Tous les élèves et le personnel de l’école ont vécu une magnifique sortie aux pommes le 

vendredi 7 octobre. Les groupes pouvaient se promener dans les différents sentiers et 

chaque enfant a pu cueillir 10 pommes.  

Finalement, la première communication sera envoyée aux parents le vendredi 14 octobre. 

Ce document regroupe les commentaires de l’enseignant sur le comportement de l’élève, 

sur ses aptitudes en français et en mathématique ainsi que les observations des enseignants 

spécialistes. 

16.2 Service de garde 

L’Halloween approche à grands pas. Le vendredi 28 octobre, lors de la journée 

pédagogique, le personnel du SDG et les élèves décoreront l’école. Les élèves de 6e année 

auront peut-être la possibilité d’utiliser le local de musique pour le transformer en « classe 

hantée ». Les éducatrices sont très heureuses de la collaboration avec les enseignants en 

lien avec le projet d’aide à la classe.  

16.3 Soutien (représenté par madame Carol Dionne) 

Madame Carol accueille une stagiaire, Katia Valois. Les Génies de l’harmonie (gestion de 

conflits) et les Acti-leaders (animation d’activités auprès des petits) sont de retour cette 

année au grand bonheur de tous. Le programme « Vers le pacifique » (aider à la résolution 



 
 

de conflits) débutera sous peu pour les élèves de 2e année.   

16.4 Comité de parents (représenté par monsieur Yves Auffret, substitut madame Aurore Nicolet) 

Madame Charron a fait la lecture d’un courriel de monsieur Auffret qui informe des 

différents sujets abordés lors de la rencontre qui a eu lieu le 6 octobre dernier. Monsieur 

Auffret a été élu au poste de représentant du comité consultatif du transport des élèves.  

16.5 OPP (représenté par madame Virginie Huard) 

Madame Huard vient présenter l’ensemble des projets que désire réaliser l’OPP cette 

année :  

➢ La vente de paniers de légumes bio 

➢ La vente de sapins de Noël avec la compagnie « Bô sapin » 

➢ Le marché de Noël (nouveauté en collaboration avec le SDG) 

➢ La semaine des enseignants 

➢ La vente de chocolats de Pâques en collaboration avec Christophe Morel 

➢ La vente de semis (fleurs, fines herbes et légumes)  

Madame Sophie Lapointe adopte les différentes propositions de projets 

16.6 Parents 

Monsieur Pomerleau témoigne de l’impact positif qu’a eu la rencontre avec Annie Bacon 

sur son fils de 6e année. Il a consommé avec plaisir la trilogie de l’autrice « Chroniques 

post-apocalyptiques ».  

17. Varia 

17.1 Propositions au comité ACTES 

Madame Anne-Maud propose de transmettre aux parents de l’école des informations 

pour que plus de gestes écologiques soient appliqués, comme éteindre le moteur de 

l’automobile quand le parent attend son enfant à la sortie de l’école. Des messages 

pourront être inscrits sur la page Facebook de l’école et dans le courrier familial.  

17.2 Activités parascolaires 

Madame Anne-Maud aimerait savoir s’il existe des activités parascolaires qui sont offertes, 

après l’école, aux élèves. Le club de judo (à partir de la 2e année) et le club de natation (à 

partir du niveau junior 5) offrent ce genre de possibilités. Il pourrait être intéressant 

d’intégrer davantage d’activités sans toutefois couper l’accès à plusieurs locaux pour les 

élèves au SDG après l’école.   

17.3 Suggestions au niveau des communications 

Mesdames Anne-Maud et Caroline Authier souhaitent qu’il y ait davantage de 

communications école-maison en version électronique. Peut-être qu’un virage 

électronique se fera tranquillement, mais sûrement… 

 



 
 

18. Date de la prochaine rencontre 

La prochaine rencontre aura lieu le mardi 22 novembre à 18h15. 

19. Levée de l’assemblée 

Proposé par Nathalie Anne Nesterenko à 20h26.  

 

 

Josyanne Charron 

Directrice 


